



PERIODICO POLITICO ILUSTRADO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

BARCELONA.	PROVINCIAS.	ULTRAMAR Y ESTRANGERO.	NÚMEROS SUeltos.
Seis meses 4 Ptas.	Seis meses 3 Ptas.	Seis meses 19 Ptas.	Barcelona 4 cuartos
Un año 8 »	Un año 16 »	Un año 36 »	Provincias 15 cts.

Redaccion y Administracion. Fontanella, 11, bajos.

LO QUE DICEN.

[Estoy asustado! Acaba de manifestarme un conservador de confianza, que se anuncia la formación de un ministerio en rústica bajo la patria obesidad de Toreno!

También me ha dicho, que el Cánovas ha mandado pensar a todos sus correligionarios para saber cuales son los que resuenan sus confesiones de ministro.

Diez días antes de la elevación del gubio Toreno, visitará el domicilio de Cánovas los ocho hombres mas guelcos que posea el condado onservadrie y allí se repartirán las cartetas.

[Esto es horrible! Debemos evitar que caiga sobre nuestras costillas esa fenomenal mole de carne cruda que nos amenaza.

[Que armas tenemos para combatirla? Ningunas. Hay que sufrir con resignación el próximo apollamiento y exclamar en una posición humilde!

—Cánovas, hágase su voluntad!

[Dios mio, como se dilatará el visita del conde asturiano el día que déjate en la presidencia del condejo!

Si no toma precauciones militará al rededor de su cuerpo, se le reventarán los pantalones.

Y a cualquier hombre grueso le pasaria lo mismo, si lo hicieran de un golpe jefe del Gobierno.

Cuando el asturiano lo sea, verán Vds. que bien gobernados vamos a vivir.

Y según dicen los conservideres entarados, tendremos dos Jefe de Gobierno.

Me explicaré.

Don Antonio confetará diariamente con Toreno, y le dirá lo que tiene que hacer para desempeñar con acierto el oficio de presidente.

Le proporcionará croquis de los sitios donde se fragan conspiraciones ó monedas, falsas, y le señalará el número de conspiradores que debe aprehender la policia cotidianamente.

En fin, el bazo de Málaga se convertirá en tatar ó consejero del conde, y este no dará un solo paso sin consultarlo con su apuntador económico.

Mientras dure el ministerio grueso, el Cánovas politico se transformará en Cánovas poeta, con perdon de las musas.

La prensa de la casa anunciará entonces que el Sr. Cánovas del Castillo permanece día y noche en su farmacia, Fuencañal, 4, dedicado exclusivamente al cultivo de la poesia pastora.

hará odas, sonetos, octavas bizcas, romances heróicos y discursos de oportunidad.

Y tal vez escribirá un poema, bajo el título de *Toreno en el poder* ó *las hazuchas de sus bolas*.

Dios! Eñis, también sacará raja.

Su cantador crónico le dedicará la mayor parte de sus trabajos.

Hará poesias *Al pelo de ella, A los pies de ella, A las sabaliones de ella, A todo el cuerpo de ella*.

[Cuántas mujeres enviarán a Eñis! No todas las damas pueden confiar un poeta de la categoría del Sr. Cánovas, con Castillo por ayudador.

Adelante.

Curro Romero ocupará la presidencia de las Cortes.

Los búscará no verás con gusto la campanilla en manos de su jefe y habrá sus disgustos correspondientes.

Paco aplicará los ánimos pronunciando un discurso en el cual expone las conveniencias de la mudanza.

Creo que el discurso comenzará así:

Hónras mias: la vicisitud atmosférica del Congreso necesita un desinfectante. Yo, al mezclarme con el metal de la campanilla, lo he protegido. Si los microbios hubiesen atacado mis órdenes, no hubiera abandonado las riendas de Gobernación. Yo los decia:—Hijos mios, vanid, vanid, que os osomio; pero los muy... pícaros no acudían a mi llamamiento.

Se extenderá en consideraciones acerca del ólera nostras, y demostrará la influencia que ejerce la policia sobre los microbios.

Así alentará la indulgencia de los enojados.

—Viva la campanilla de Curro!—gritarán todos, abrazado al intrépido búscar, y convencidos de que Paco hacia falta en la presidencia del Congreso.

EXPOSICION PICTORICA.

—Atéase la Exposición y ampina la explicación de sus hermosas pinturas. Público, mucha atención para no quedarse a oscuras.

Señoras, cuadro primero: se titula *Los apóstos de un ministro pastadero*, y representa a Romero fabricando microbios.

Segundo: aquella enferma mujer de rostro mortal.

A quien Cánovas atiza una robusta paliza, es la prensa liberal.

Tercer cuadro: Pifaleo hace pedazos el freno; tira por alto el bonete y hecho una furia acomete al condado de Toreno.

Cuarto: mirad como bella la luz de esa lamparilla que el cuadro está iluminando. Ved a Cánovas soñando con don Manuel Ruiz Zorrilla.

Quinto: curas con fusil rochan genio corral y dan gritos subversivos. Estos son preparativos para otra guerra civil.

Sexto: jocosamente esa que parece delantel! Intuí será deciras que están recibiendo a tiros a la gente de Alicante.

Séptimo—recien pintado:—Guardias de seguridad apalean al hombre honrado, y mientras tanto, el malvado transita sin novedad.

Liemo octavo: un lazareto de pasajeros repleto, y un saloo fumigatorio. Este cuadro, no completo, se titula *El Purgatorio*.

Noveno: este ciudadano que demuestra su impudicia con la tijera en la mano, es Quasá, don G-emano; el sastro de la milicia.

Con el lienzo mencionado da fin esta Galería. Hay un museo reservado que lo enseñaré otro día.

Hoy no, porque está... *hablado*.

EL LORO



Junta de rababanes, muerte de ovejas,

NUESTROS MUÑECOS.

Ya sabrán ustedes que los tres emperadores de Alemania, Austria y Rusia se han reunido en Varsovia y que los tres iban acompañados de sus respectivos primeros ministros.

Los tres emperadores conferenciaron y, al mismo tiempo, conferenciaron también von Bismark y sus dos colegas. Y como la segunda de ambas conferencias fue la más importante, mejor dicho, fue la verdaderamente importante, supuesto que hoy día, hasta en los países donde impera el régimen absoluto, los emperadores reúnan pero no gobiernan, esa es la que representa nuestra lámina.

Los primeros ministros no son inviolables... excepto Cánovas.

EL LOBITO.

COTORREO.

El orgullo de las arcandadas en Barcelona, en un momento de sinceridad supina, dice discutiendo con *La Dinastía*, después de atribuir a su cuadrilla, como victoriosos, hechos como las acciones de Montjuer y Puente de la Reina, lo siguiente:

«En cambio podría decirme la vendedora si se emplearon proyectiles en forma de monedas de cinco duros para alcanzar otras victorias?»

Consta que, según declaración del esmoético orgullo, los carlistas, los puras, se venden.

Ya lo sabía.

Lo único que deplora, es que haya quien los compre. Por que mercancías como esas, sino encontrasen salida, acabarían por avoriarase o irían a parar al sitio de su procedencia: al basurero.

Así, para acabar con ellos, no se necesitaria el fusil, sino la escuela:

El Sr. Sagasta fue obsequiado en Logroño con un baile.

Pero el intrépido fusionista no bailó.

¿Qué dirán Vds. que hizo?

Pues... cogió los trastos, tiró la montera y largó un brin-dis antiesmoético.

Si los logroñeses le han dado posteriormente alguna comilon, habrá bailado encima de la mesa un zapateado, a otro baile de sensación.

«Este D. Práxedes es tan original...»

Y a propósito de baile:

El alcalde de Cantillana ha metido en la cárcel al profesor de instrucción primaria de aquella villa, por haberse negado a entregar la llave de la escuela al teniente alcalde, para dar un baile en dicho local.

De la cual defuero, que el alcalde de Cantillana es un danzante de órdago.

Es decir, que es capaz de meter en la cárcel al mismo Romero Robledo, si no le permitiera celebrar un baile en el Congreso.

El monterilla se entiende y baila solo.

Y quizá más adelante, este monterillo mostrenco ponga en la escuela hasta canto flamenco.

Nos escriben de Gijón,

que en aquella población varios extranjeros malos, promueven gran confusión pidiendo limosna a paletos. Extranjeros decididos, timadores y bandidos, cólera y conservadores, carcas y conspiradores...

«Pues estamos divertidos!»

«Se ha formado en París una sociedad industrial y financiera que tiene por objeto la contratación de asnos.»

Comentario breve y útil:

Aviso a los carlistas.

Escribe *La Fe*:

«Don Antonio es una estrella que brilló con fulgor y se extingue por momentos.»

Y yo canto:

Don Antonio es una estrella, pero una estrella con rabo, y el partido que funciona es un partido estrellado.

Y *La Epoca* debe cantar:

Pase Romero es la lana y don Antonio es el sol; Pídale es una nube del cielo conservador.

Anda por Inglaterra una *Mus* que trata de sustituir el actual traje femenino por el masculino.

«¡Qué bonita resultaría una señora gruesa y embarazada vestida de hombre!»

Parceria el conde de Torono.

Un político estrujando *La Correspondencia de España*.

«¡Debías llamarte *La Gran Galeota*!»

Coplas:

En la puerta de Sagasta el Sr. Moret se encuentra: la puerta no tiene alabala y el llama con la cabeza.

Las orojas de Posada son tan grandes, que Torono en una de ellas podría arregar un ministro.

Pidal, Romero, Silveira, Co-Gayo, el bizo Antonio, Quesada, Antequera, Elnayen... ¡qué buen plato de microbios!

Ahora dicen los médicos de Novelda que no es el cólera morbo asiático la enfermedad epidémica que existe en aquella población.

Bueno, pues será el cólera morbo conservador.

Más dañino que el asiático.

Dice un colega de Riens que en aquella capital existe una religiosa en olor de santidad. «Por donde la habrían olido para que buela tan mal!»

Yo no sé por qué no escriben *Edogary* y *Solés*, un drama que se titule, *El cólera es el poder*.

La Fe con muy mala cara, «¡se el trabajo y dispará!»

«¡Cuando hemos excomulgado nosotros ¿nadie!» Precisamente nuestra especialidad, á fuer de señores, consiste en lanzar excomuniones, cuando llega el caso, á trabecazo limpio.

«No de otra manera: lo confesamos ingenuamente.»

—*La Fe*, con instinto malo, deja en la mesa el trabeco y se apodera del palco—

«La Iglesia es la que excomulga. Nosotros, modestísimos soldados de la Iglesia, nos limitamos á romper el bautismo á los enemigos de Dios, cuando los enemigos de Dios nos apuran la paciencia.»

«¡Que valiente!»

Cualquiera diría, que los redactores del diario arcandada están sobre las armas.

O por lo menos que han descargado en la redacción algunos carros de trabajos y boinas, para socorrer á los parroquianos.

«¡Qué tiempos, señores, que tiempos!»

«¡Y qué costumbres, señores, que costumbres!»

Ahora lea Vds.:

«Al alcalde de Grao (Valencia) le ha sido robado el baston de mando mientras distribuía 100 raciones de carne, pan y arroz, y 100 reales, entre los pobres de solemnidad de aquella población.»

Para distribuir raciones no es preciso llevar baston de mando. Alguno de los comensales lo comprendió así y lo tomó para que le sirviera de poste.

El alcalde habrá dicho:

«He repartido con toda la solemnidad posible, pan, arroz, carne, dinero y hasta el baston de mando!»

El carnaval pasado:

«¡Vez por gases, disfrazada de virgen iba Anastasia.»

Y al ver su traje dijo:

«¡Oh mundo falso!»

«¡Todos, todos se visten de lo contrario!»

Pensamiento:

Torono es el cuartel general de los microbios.

«Buen que en el mercado de Zaragoza

doce melones cantan

dier perras gordas.

Conservadores

tiene el bizzo, á igual precio

que estos melones.»

Un diario pregunta:

«¿Qué hace el gobierno?»

«Hambree, yo creo que se ocupa en hacer microbios baratos.»

«Y en hacerlos... Páscua.»

«¿Es poco?»

Les:

«¡Siguen extraviándose las cartas que encierran valores ó documentos de importancia.»

«¡Continúa siendo Director General de Comunicaciones, el Sr. Cruzada y Villamil!»

Su

«Entonces...»

«Don Gregorio ¡por qué no se mete V. á otra cosa!»

«¡Ah! ¡Maldición y aprobil!»

«Un doctor asegura que el microbio

no se puede uniar, pero otro ha dicho

que esto malillo bicho

tiene que fallar al fin y al cabo.

(Y átema está el microbio por el rabo.)

Señores, que armonia

consumen los Galmos de hoy en día.

Mientras uno asegura

que el microbio escumba en agua fresca,

otro doctor murmura

que es silla lo que dijo sea cristaria.

Y que no sabe, no, lo que se hace,

lectores, de estos datos se desprende

que el cólera en España no se entiende.»

Dice *La Correspondencia* que el gobierno está haciendo cosas como el primer día que se formó el gabinete.

Basta que lo haya dicho *La Correspondencia*, para que sea todo lo contrario.

«¡Suben como se busca la vida el colega!»

La izquierda ha quedado definitivamente troncada.

El dunque se ha ido por la calle arriba, y Moret por la calle abajo.

De suerte, que ahora tenemos izquierdas de arriba y de abajo.

Como en el ramo de botaldas.

Dice *El Día*:

«Solo ha quedado en Madrid, pendiente de los hilos del telegrafo, el señor ministro de la Gobernación.»

«¡Jesu que notición!»

El colega habrá sido denunciado.

«¡Caraball! haber colgado.

al ministro de la Gobernación!»

(Este verso ha quedado

tal al hubiese sufrido el sarrajinio.)

TELEGRAMAS.

Madrid á 24.—Abandonados por Cánovas, estamos desolados.

El ministro en Granja sigue y armará de allí nadie consigue.

Entretanto Silveira con fiemoro se ha puesto alzado y fiero y muy serio y formal.

¡Qué también pretendo con Pidal. Ésta á su vez, sufrir no puedo á Paco, de modo que... á mal dar tomar bilazo.

¡Ay! Los conservadores conservan hasta sus mismos rencores; pero lo que liereit me hace de veras, es solo que convulsen las cárteras.

París á 25 Hemos pagado un brito, entrevista, al abate de conspiradores.

«¡Qué es lo que ahora quieren esos señores? Lo que es para nosotros, yo sospecho, que no será la cosa de provecho

pero así hay para rabo antes saber quien á agua lleva al gato,

porque el gato comienza ya á escanearse y á dejarse liar ha de negarse.»